

Funcionarios "fantasmas" eran familiares de los suspendidos

QUILPUÉ. Dirigentes de la Confusam llevaron el caso del SAR de Belloto Sur a Contraloría. Candidatos a la alcaldía apuntan a responsabilidad de Melipillán.

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Encabezados por su presidente regional y por la presidenta comunal Quilpué, funcionarios de salud agrupados en la Confusam llegaron hasta la Contraloría Regional para presentar una denuncia y solicitud de investigación sobre las irregularidades detectadas en el SAR de Belloto Sur, donde constataron la existencia de pagos por \$200 millones a 15 "funcionarios fantasmas", entre los cuales había familiares de los dos funcionarios que la Corporación Municipal de Quilpué (CMQ) sometió a sumario y suspendió a raíz de estos hechos, que también motivaron denuncias al Ministerio Público por parte de la Confusam y la propia CMQ.

Al respecto, el presidente regional de la Confusam, Fabricio González, informó que dentro de los 15 funcionarios que nunca prestaron servicios "hay familiares directos de los involucrados, madre, esposa, etcétera, contratados desde abril del 2023, lo que nos parece totalmente grave".

González precisó que "inclusive antes del incendio de Quilpué que esos contratos y funcionarios fantasmas estaban registrados en el servicio, no prestando ninguna función específica en los servicios de urgencia, que es donde se detectaron las irregularidades".

RESPONSABILIDADES

Por su parte, la presidenta comunal Quilpué de la Confusam, Marianne Olivares, estima que los responsables de que esto haya ocurrido son "la Corporación Municipal y la Alcaldía, por supuesto, porque la alcaldesa como directora de esta Corporación tiene el rol y la misión de cumplir y cuidar los recursos públicos que el Gobierno, a través del Ministerio de Salud, le otorga a la Corporación".

En cuanto a los responsables directos de haber cometido estas irregularidades, Olivares señaló que aún "no puedo revelarlo porque hay un sumario administrativo en el cual nosotros también como trabajadores fuimos llamados a ser testigos y dar declaraciones, sin embargo, si son trabajadores de la Corpora-



DIRIGENTES DE LA CONFUSAM LLEVARON EL CASO A LA CONTRALORÍA.

"Hay lazos familiares con respecto a las personas que emitieron boletas y que no hicieron trabajos en el SAR".

Marianne Olivares
 Presidenta Confusam Quilpué

"Aplauzo que se hayan iniciado todas las acciones legales y se dé con los responsables del actuar negligente".

Valeria Melipillán
 Jefa edilicia de Quilpué

"Pedí ahora que se fiscalizara otros programas, a través del diputado Andrés Longton, que tiene la posibilidad".

Carolina Corti
 Candidata a alcaldesa (Chile Vamos)

ción, y evidenciamos que hay lazos familiares con respecto a las personas que emitieron boletas y que no hicieron trabajos en el SAR".

Precisó que "no sabemos muy bien quién es el responsable directo, pero sí sabemos de responsabilidades administrati-

vas que recaen en los encargados del programa".

Por su parte, la jefa edilicia de Quilpué, Valeria Melipillán (FA), candidata a la reelección como alcaldesa, aseguró que "en mi gestión el uso de recursos públicos es para fines públicos y velamos siempre por ello, por lo mismo, aplauzo que se hayan iniciado todas las acciones legales y se dé con los responsables del actuar negligente. Ha costado mucho apalancar recursos para la comuna en salud y no permitiremos que inescrupulosos hagan mal uso de ellos".

"ME OCUPARÉ"

En esa línea, añadió que "los antecedentes fueron puestos en conocimiento a la CMQ el lunes 14 de octubre y yo vuelvo a funciones el martes próximo, personalmente me ocuparé de las acciones correctivas y hacer efectivas las responsabilidades a todo nivel".

A su vez, el secretario general de la CMQ, Jorge Muñoz, puntualizó que "este hecho que afecta directamente al SAR de Belloto Sur es una situación grave y lamentable, por lo que no hemos dudado en perseguir todas las responsabilidades asociadas, con el fin de resguardar el honesto trabajo que realizan los funcionarios y funcionarias de salud en las urgencias de la comuna.

Por su parte, la candidata de

\$200

millones habrían sido defraudados al fisco por los "funcionarios fantasmas" del SAR Belloto.

Chile Vamos a alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti, señaló que el hecho "me parece tremendamente grave e inaceptable", y preguntó si "¿ésta fue una forma permanente de actuar y gestionar los recursos destinados a fortalecer la salud pública? ¿Qué pasa en el caso de las otras áreas de la Corporación o de la Municipalidad? La verdad es que esto no debiera opacar el correcto actuar de muchos de los funcionarios, porque también eso se pone en duda cuando hay un titular tan fuerte y una denuncia tan fuerte".

FISCALIZAR MÁS PROGRAMAS

Con respecto a Valeria Melipillán, Corti hizo hincapié en que "la presidenta de la Corporación es la administración actual, y definitivamente ahí hay una responsabilidad, porque en conocimiento estaban. Esto nosotros, al menos, ya lo conocíamos extraoficialmente, porque uno tiene mucho contacto con la gente de salud y sabe que va a ser así. Pero si esto realmente llega a ser real, estamos hablando de 200 millones de pesos, es gravísimo. Además, yo pedí ahora que se fiscalizara otros programas, a través del diputado Andrés Longton (RN), que es el que tiene la posibilidad, porque con esto ya empieza a surgir la duda de si este es un modus operandi".

En tanto, el candidato independiente a alcalde de Quilpué, Miguel Ángel Botto, sostuvo que "una de las primeras cosas que uno aprende en la administración es que la responsabilidad no se delega; aquí la responsabilidad está en la Corporación y en sus directivos, y además en la alcaldesa, como presidenta de la Corporación. Este es un evento que, de acuerdo a la información que he levantado, viene desde el 2023, y por otra parte, es inaudito que el sistema de control de gestión de la Corporación no lo haya detectado o no lo haya querido dar a conocer, o no lo haya remediado".